

DIARIO DE



MALLORCA

del martes 30 de

Abril de 1811,

Santa Catalina de Sena.

Observaciones Meteorológicas de ayer. A. c. A. s.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Salí el Sol a las 5 y 10 m. y 11 s.
7 de la m.	12 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 1 l.	SO.	se pone á las 6
12 del dia	13 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 1 l.	SO.	y 49 m. y 51 s.
5 de la t.	13 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 1 l.	SO.	

Valencia 19 de Abril.

La Junta-Congreso ha recibido en el dia de hoy del Excmo. Sr. Comandante general de este ejército y Reyno, su Presidente, el parte que á la letra es como sigue:

Excmo. Sr. = El Gobernador de la plaza de peñíscola, D. Luis Antonio Flores me comunica en oficio de ayer el parte, que le ha dado el Gobernador de la Torre de San Juan de los Alfaques, y es como sigue:

” En el dia 12 entre dos y tres de la tarde vinieron los enemigos por el mismo camino del Estanque, se acercaron á la Torre por las dos orillas de la azequia del Ala: el oficial D. Francisco Blasco con una partida de 13 hombres, y el tambor salió á reconocerlos; no pudo contener el ardor de su gente, que bien repartida rompió el fuego, y despues de una hora de tiro-teo, obligó á los enemigos á huir persiguiéndolos á balazos hasta que se tiraron al Estanque, sin embargo de ser ellos en número de 46 contra solos 13 de los nuestros. = El dia 13

antes de amanecer avisó el centinela que se divisaban bultos; estuvimos en espectacion, y en efecto vimos que estaban los franceses en el Canal, pero en número de 22 solamente; lo que me hizo sospechar que lo demas de su gente estaria emboscada: el oficial queria salir con su partida, pero le dixé esperase fuese de dia, comunicándole mi sospecha; á poco rato los enemigos aparentaron retirarse de la azequia del Ala, dirigiéndose al parage por donde suelen pasar el Estanque; me confirmé mas en mi concepto por este movimiento, y detuve la salida del oficial. = No pasó media hora quando vi levantarse por el lado de la encañizada 26 hombres de dentro de los matorrales, y arrojarse hácia la Torre; quando estuvieron á distancia proporcionada, les mandé dos cañonazos con su bala y metralla correspondiente, fué tan precipitada su fuga que no me dieron lugar á mas; se fueron por el Estanque á reunirse con los que habian fingido la retirada, y pasando todos por el parage acostumbrado se retiraron á las Salinas. = Todo lo que pongo á noticia de V. S. para su conocimiento y satisfaccion del referido oficial y su tropa, que tambien se han distinguido y mostrado su valor. = Dios guarde á V. S. muchos años. Torre de S. Juan y Abril 15 de 1811. = Gil Hereut."

El que espero que V. E. se sirva mandar poner en noticia del público por la bella conducta que ha observado el oficial y tropa.

Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Murviedro 18 de Abril de 1811. = Luis de Bassecourt. = Excmo. Vice-Presidente, y Vocales de la Junta-Congreso de Valencia.

Tarragona 21 de Abril de 1811.

El comandante militar de marina del distrito de Palamos escribe desde esta villa en 14 del corriente al General en Gefe Marques de Campo verde lo siguiente.

" Excmo. Señor = Con la plausible noticia de la en-

trega del castillo de S. Fernando de Figueras segun manifesté á V. E. en 12 del corriente , aproveché la primera ocasion para transferirme á este mi destino , segun las reales órdenes con que me hallo. Con efecto habiendome embarcado en Arenys ayer 13 con la esperanza de que el enemigo abandonaria este destino pasé la noche en la mar á inmediacion de este puerto en que á cosa de las nueve de ella se oyeron dos grandes estruendos que causaban las explosiones de los repuestos de pólvora y entrando el dia advertí , que ardian varios buques. En medio de esta espectacion llegó á mi bordo una lancha que los fieles naturales de esta villa me mandaron con la noticia de que los enemigos estaban evacuando este punto habiendo inutilizado la artilleria, municiones y víveres: en vista de lo que entré en el puerto y tuve la grande satisfaccion de ver salir á recibirme , como la primera autoridad del Rey en esta ocasion , la justicia , clero y pueblo , con las mayores demostraciones de fidelidad y ternura , con las voces de viva el rey D. Fernando VII. tirando los sombreros en el ayre , y conduciendome con las mismas voces al parage que me dirigi , para enarbolar el estandarte del rey , el qual acto presenció la fragata de S. M. britanica la voluntaria , cuya guarnicion saltó inmediatamente á tierra en mi auxilio y han sido testigos del amor y fuego patriótico que conservan estos vecinos por su legítimo rey ; por cuyo motivo no puedo menos de recomendarlos á V. E.

La division enemiga compuesta (segun noticias positivas que he tomado) de quatrocientos de infanteria y doscientos veinte de caballeria , se dirige por Pallafurgell al Ampurdan habiendoseme presentado un pasado con armas y ropa ; el qual he enviado á la citada fragata. Cuyas noticias doy á V. E. en cumplimiento de mi deber y me apresuro á dar á su superioridad esta satisfaccion.

P. D. He procurado saber si el castillo de Figueras necesitaba algun auxilio para ver de proporcionarselo y se me ha informado que se hallaba abundantísimo en todos

renglones y que los pueblos circunvecinos le envían gente armada. Asimismo me han dicho que en el Rosellon hay mucha fervencia de lo que han sabido esta noticia.”

Lo que se anuncia al público para su satisfaccion. = Caro.

CATALANES.

En este momento recibo el aviso del Excmo. Señor Marqués de Campo-verde fecha del 18 desde Manresa, que me apresuro á comunicaros y literalmente dice así: A noche á mi llegada á esta ciudad recibí un parte del ayuntamiento de Bañolas donde manifiesta que los enemigos que habia en dicha villa han abandonado el fuerte dexando muchos pertrechos, y clavado los cañones: Lo que comunico á V. S. para que lo haga saber al público, y le sirva de satisfaccion. = Tarragona veinte de Abril de 1811. = Caro.

Noticias del País.

Mañana en la Iglesia de PP. Dominicos la piedad y patriotismo de algunos Catalanes tributará al Dios de los exercitos en accion de gracias por la reconquista del castillo de S. Fernando un solemne *Te Deum*, y oficio con sermón que predicará el M. R. P. Fr. Miguel Vintó Presentado en sagrada teologia y Ministro Provincial por la corona de Aragon de PP. Trinitarios calzados. El dia siguiente en la misma Iglesia se celebrará á expensas de los mismos un solemne Aniversario en sufragio de las almas de quantos dieron sus vidas en defensa de la justa causa que con tanto teson y denuedo sostiene Cataluña. Dirá la oracion fúnebre el R. P. D. Agustin Jaumeandreu clérigo Regular Teatino. En dichos dias se empezará la funcion á las diez de la mañana.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en el Puerto de Palma.

De Idra en 22 dias la Fragata N. S. de Idra, su capitan Juanni Francesco con cargo de aceyte y xabon.

De Mahon en 2 dias la Corbeta de S. M. B. Coseck con madera de construccion de cuenta de S. M. C.

De Iviza en un dia el Javeque S. José, su capitan Mariano Salleras ivicenco con cargo de sal.